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争议奶粉维权需要权威声音

头条评论

毛旭松

芝罘区的王女士在给宝宝泡
奶粉时发现，自己购买的雅培奶
粉里，竟然有一条肉虫，而且奶粉
出现结丝的现象。如今事情已经
过去20天，双方还未达成统一的
意见。王女士欲自我维权，却被告
知结丝的奶粉已经“不知去向”。

目前尚没有确凿证据表明，
虫子到底是在开封之前就有还是

开封之后进去的，理论上来讲，两
种可能性都有，商家与消费者之
间存在争议很正常。但问题在于，
通过消费者提供的奶粉进行检测
或许能使得真相水落石出，但就
在这个时候，消费者的奶粉样本
却莫名其妙地消失了。

这些年奶粉事件多次发生，
却始终未能促进国内消费维权
环境的有效提升。消费者维权难
是有目共睹的事情，青岛一市民
从荷兰进口奶粉中吃出过虫子，
竟然被经销商要求先证明虫子
是荷兰籍的。举证对于消费者来
说确实比较困难，有人调侃，只

能怪在开封奶粉时没有用DV全
程记录。

那么到底谁来证明奶粉中米
虫的来源呢？作为奶粉企业，面对
消费者的诉求，有责任对消费者
提供的奶粉进行检测。然而，结丝
奶粉被雅培大区经理拿走之后不
知去向，如今被雅培公司各方互
相推脱，显然不利于事件的进一
步解决。并且对于消费者诉求的
一拖再拖，有店大欺客之嫌。

雅培贸易(上海)有限公司公
关部工作人员赵谦称，“雅培所有
产品在出厂前都经过严格测试和
质量管控。营养品生产环节的质

量标准涵盖原料采购、加工到最
后产品装箱各环节。在生产原料、
生产设备和过程中都致力于达到
工艺和清洁的最高标准。”即便真
如这位工作人员所说，也并不能
证明虫子跟雅培没有关系。毕竟
全世界的奶粉应该都是高温杀菌
的，但是奶粉的质量问题却从来
就不曾消灭过。尤其是据媒体报
道，消费者从雅培奶粉中吃出虫
子的情况发生过多起。

对于此次事件不能单纯地
理解为雅培公司跟消费者王女
士点对点的纠纷，这涉及到了食
品安全问题。消费者希望听到权

威声音，明确告知雅培奶粉到底
有没有问题。所以，监管单位不
能坐视不管，需要尽快建立权
威、公正的检测机构，制定科学
的检测程序和标准，使事件真相
能够真正水落石出。

作为奶粉生产企业，面对多
起消费者关于产品质量的投诉，
首要做的不是靠赔偿两盒奶粉息
事宁人，而是需要自查是否为企
业工作流程中存在纰漏。别说王
女士并不答应赔偿，就算答应又
怎样？虫子到底是从哪里来的，是
否跟奶粉有关，这些问题将始终
困扰消费者。
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我有话说

商业银行霸王条款几时休

@五魁：15块钱的店烟台
已经没有几家了。

@空荡荡的心：理发5块钱
的年代已经不在了。

@klker：俺村还有5元理发
店，我一直在那理。

@jolly26：自己买个电推子
多自由，想啥时候剪啥时候
剪，想剪多长剪多长，想留什
么造型留什么造型。

@路达小波波:现在还有5

元的理发店吗？我理发原价20

元，办的会员卡，8折16元。
@一弯秋水懒调韵：我这

边是老房子面门，一般都比较
便宜，理发大约10块钱吧，理
发师傅也是年长一些的。

@羊来了：西南关中街上
的两个理发店都是6元包括洗
头，我每次都是乘公交车到那

里理发。
@noriko7：迎祥路那里原

先有个3块的，估计现在也涨
了点，但剪得还不错。

@珊珊王：上次弄头发，
一个小店理发竟然80元，本以
为开玩笑，后来来一会员，理
完打8折，刷卡64元。

@予以：以前幸福这边有
一家理发店，理发师水平特别

好，连洗带剪10元钱，老人和
孩子6块钱，不过搬走了。后来
我发现幸福河附近有一家理
发店，办卡的话，100块13次。以
前还有一家，剪一次5块钱，也
不知道搬哪去了。

@联创电脑：我老婆齐刘
海一长了就去剪，一个月要剪
两次，每次都是8块。

来源：烟台论坛

漫漫画画：：贺贺妍妍妍妍

@有水无为：已经好多年了，
一直都在离家不远的一家理发店
剪头。加洗头5块、不洗头4块，一直
都是这个价。前几天再去的时候，
发现因为拆迁，店面关门了。昨天
晚上和朋友吃完饭，相约一起去剪
头。朋友家住文化宫附近，他说他
那边理发20元。

我来抛砖

5块钱还能理个发吗？

嬉笑怒骂

新闻：太原市晋源区古寨村
发生违法强拆事件，一村民被强
拆者棒击致死。事发后，太原市中
级人民法院一审判决武瑞军等17

人获刑，被告人不服上诉。今年9

月，太原市中院依山西省高院裁
定重审此案。死者家属、复旦大学
在读博士孟建伟在庭审时发现了
两份由事发当地政府发给两级法
院、请求“慎重量刑”的函。(新京
报)

点评：行政干预司法，由水下
浮出水面。

新闻：北京马拉松组委会相
关负责人接受记者采访时表示，
今年北马赛会比赛起点处的天安
门广场上，设置了 3 0 0个移动蹲
坑；在比赛途中，每5公里设置一
处流动厕所，每处厕所有2-3个蹲
坑。他认为选手就地如厕并非由
于厕所不够造成的，而是属于不
文明现象。(北京青年报)

点评：请参加下届北京马拉
松的运动员自带尿壶，否则禁止
参加比赛。

新闻：近日，国家级贫困县河
南台前县因豪华办公大楼扎堆而
建，且县领导配有“别墅”宿舍引
起外界争议。记者实地调查发现，
更为令人心酸的是，就在紧邻该
县府大楼1公里之遥的城镇中学，
却有600名学生拥挤在窄小的宿
舍休息，玻璃窗上的窟窿用破木
块遮挡，环境脏乱犹如“难民营”。
(中国新闻网)

点评：再穷不能穷领导，再苦
不能苦领导。

新闻：紧挨南京地铁二号线
金马路站有一条全长近500多米
的汽车隧道，名叫“凯旋路隧道”。
自2005年建成后，多年一直未通
车。如今隧道里被搭起板房住上
了人，还养了狗和鸡。记者走访多
个部门，对方均称不知情。(扬子
晚报)

点评：不愧是地下工作。

关于产品价格“南橘北枳”的
问题，有人举例，英国某品牌围巾
(估计是Burber ry )当地售价2400

元……到国内加上关税、增值税，
这款围巾应只有3408元。结果被细
心网友发现，原来2000多的围巾到
国内居然要征收1000多税！还不包
括消费税。

——— 陈宗鹤(投资顾问)

“中国式购房”，相比成熟市场
国家，有一大特点：从众心理强，羊
群效应显著。就像近几个月，有些
热点城市的人，原本没有自住需
求，看到身边同事朋友购房了，赚
钱了，心痒难耐，不管三七二十一，
也得再弄一套房。相反，楼市冷时，
就是砸售楼处。其结果：会加剧市
场波动频率与幅度。

——— 杨红旭(财经评论员)

名嘴说事

假如一下火车就能够看到海

姜宁

当操着一口流利“济宁版
普通话”的李女士抱怨银行的
收费标准时，记者才意识到，
这其实就是传说中的商业银
行霸王条款。其实事情的缘由
很简单：外地来烟工作的李女
士在返乡时想把自己在烟台
的借记卡销户，而银行却以种
种理由予以拒绝，但如果不及
时销户，李女士的银行卡余额
很有可能被银行收取的“年
费”和“小额账户管理费”扣成
负数。

每年10元的借记卡年费，
12元的小额账户管理费，看起
来也不算多，但对市民来讲毕

竟是一笔支出，这个账户不用
了，市民去销户无可厚非，银
行更应该予以配合，但是李女
士却非常不解，为啥销个户这
种事情这么困难。“我要找银
行行长评理”，这或者是当事
人一种无奈的呐喊。

商业银行不论规模大小，
都是归属于服务行业，而服务
行业的根本便是要遵循“消费
者是上帝”的准则。然而，有些
银行却肆意对着“上帝”说

“不”，归根到底还是某些银行
的店大欺客，更是一种霸王条
款的体现。

其实从近几年以来，包
括烟台在内，全国各地都已
经对商业银行的霸王条款行

为进行整治，也取得了成果。
但不幸的是，作为普通市民
在去银行办理业务的时候，
仍然会出现“门好进，事难
办，脸难看”的情况，明知办
业务要排一两个小时的队却
仍不添加服务窗口，对一些
行动迟缓的老年人动辄“拿
脾气、甩脸色”。

的确，对记者指出来的问
题，商业银行会拿出一套别墅
都装不下的理由予以反驳，并
且抱怨着银行员工是多么不
容易，多么艰难。抱怨要不得
了，银行员工在柜台上坐一上
午工作不易，难道那些大老远
站公交、排队几个小时的老人
就容易吗？

任平生(芝罘区)

逛论坛看到有一位网友发
帖称，他的几个外地朋友来到
烟台，下了火车怎么也没找到
大海。说看地图的时候，感觉烟
台火车站就在海边，怎么找不
着呢？原来是火车站附近围上
了不少广告牌，挡住了海景。

仔细想了想确实如此，火
车站周边广告牌林立，挡住了
很多破旧建筑，也挡住了很多
风景。火车站、汽车站附近确
实需要改造了，那些横七竖八

矗立着的旧楼加上五花八门
的户外巨型广告牌严重损坏
了烟台的城市形象。从火车
站、汽车站出来，是外地游客
刚来到烟台，看到的最为直观
的第一印象。

三站的改造和大悦城的
建设吹响了建筑现代化的号
角，但这还远远不够，火车站
对面的很多老楼现在看来还
是没有重新规划建设的意思。
诚如，这些外地游客所期待的
那样，如果从烟台火车站一下
车，就能够看到大海，将是多

么惬意的事情。
青岛的做法就很值得我

们借鉴，青岛火车站广场进行
透海改造，让外地游客甚至在
候车大厅就能看到碧海蓝天。
同样，南京火车站对面就是美
丽的玄武湖，景色美不胜收。

大海是烟台得天独厚的
资源，火车站是市区很有特色
的地标性建筑，火车站的位置
又是如此重要，如果能够将火
车站和大海进行有效地结合，
必然将大大提升烟台的城市
形象。

2013年海阳市辛安镇财政
经管站紧紧围绕镇党委、政府
工 作 的 大 局 出 发 ，以 深 化 改
革、促进发展、维护稳定为基
本点，根据党委政府提出的总
体要求，进一步解放思想、务
实创新，积极发挥财政经管站
在改革、发展、稳定中的作用，
全 面 提 升 辛 安 财 政 经 管 站 形
象。

为实现上述的目标要求，
要具体做好以下几个方面的工
作 :

认真完成全年财政收入任
务，确保年度收支平衡。

深化内部管理，严格执行
各项管理制度，推进全所效能
建设。

进一步完善、加强村级资
金管理。

切实落实好，执行好各项
惠农政策

加强“一事一议”财政奖
补项目建设的监督力度。

争创文明单位。
(程显庆 )

全面提升

辛安财政经管站形象


	J06-PDF 版面

